



Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0256/2018		Datum: 25.06.2018	
Oberbürgermeister			
Verfasser:	36-Umweltamt	Az.:	
Betreff:			
Luftqualitätsmessungen im Stadtgebiet Koblenz (Passivsammler)			
Gremienweg:			
16.08.2018	Umweltausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	ohne BE abgesetzt geändert

Unterrichtung:

Ratsmitglied Diehl hat in der Umweltausschusssitzung am 2.5.2018 nachgefragt, ob vom Land Rheinland-Pfalz als zuständige Stelle für die Luftqualitätsmessung mobile Messstationen an markanten Punkten im Stadtgebiet aufgestellt werden können. Als Beispiel wurde die Trierer Straße mit ihrem relativ hohen Verkehrsaufkommen angeführt.

Darüber hinaus hat der Stadtrat in seiner Sitzung am 24.5.2018 aufgrund eines Antrages der Ratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen die Verwaltung beauftragt, diesbezüglich Verhandlungen aufzunehmen.

Zielsetzung ist, dass die Stadt dann die Möglichkeit hat, an den markanten Punkten entsprechende Maßnahmen zu ergreifen.

Das Umweltamt hat Kontakt mit dem Landesamt für Umwelt aufgenommen, mit dem Ergebnis, dass zunächst in der Trierer Straße ein entsprechender Passivsammler installiert wird.

Der Passivsammler wurde in der Trierer Straße am 26.06.2018 aufgehängt, die Messungen haben am 3.7.2018 begonnen.

In Koblenz befinden sich zwei Messstationen am Friedrich-Ebert-Ring sowie in der Hohenfelder Straße, die vom Landesamtes für Umwelt betrieben werden und die die Luftqualität im Stadtgebiet Koblenz messen. Die in diesen Messstationen ermittelten Luftqualitätswerte werden im Internet der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt. Die Web-Adresse lautet: <http://www.luft-rlp.de/aktuell/messwerte/>

Darüber hinaus betreibt das Landesamt für Umwelt in Koblenz ergänzend sogenannte Passivsammler, die ebenfalls der Messung der NO₂-Werte dienen. Sie gehören nicht zum ZIMEN-Messnetz (Zentrales Immissionsmessnetz) des Landes und die Werte werden daher nicht veröffentlicht. Die Standorte der Passivsammler sowie die gemessenen Jahresdurchschnittswerte im Zeitraum von 2011 bis 2017 ergeben sich aus den beigefügten Anlagen.

Herr Bunzel vom Landesamt für Umwelt wird die in Koblenz aufgestellten Passivsammler und deren Messergebnisse vorstellen und entsprechende Fragen wie z. B. zur Messmethode und zur Festlegung der Standorte beantworten.

Zur näheren Information wird auf die beigefügte Informationsvorlage des Landesamtes für Umwelt verwiesen.